BEATO ESTEBAN MAYA GUTIERREZ y demás Mártires - Fiesta 25 de Octubre

NOVENA

Antes de iniciar la Novena dirijámonos al Sagrario donde está presente y vivo Nuestro Señor Jesucristo y pidámosle perdón por nuestros pecados y los del mundo entero, démosle gracias por todos los dones que nos ha concedido y pidámosle con el corazón que con la Intercesión del Beato Esteban Maya Gutiérrez, nos conceda la gracias que le estamos pidiendo en esta novena.

Padre Nuestro, Ave María y Gloria

Acto de Contrición

Jesús, mi Señor y Redentor: Yo me arrepiento de todos los pecados que he cometido hasta hoy, y me pesa de todo corazón, porque con ellos, ofendí a un Dios tan bueno.

Propongo firmemente no volver a pecar, y confió en que, por tu infinita misericordia, me has de conceder el perdón de mis culpas y me has de llevar a la vida eterna. Amén.

Antífona

Los mártires vencieron por la sangre del cordero y no amaron tanto su vida como para rechazar la muerte; por eso reinan con Cristo para siempre.

Rueguen por nosotros Beatos Esteban Maya Gutiérrez y demás mártires, para que seamos dignos de alcanzar las promesas y gracias de Nuestro Señor Jesucristo.

Oremos

Dios de poder y misericordia, que diste fortaleza al Beato Esteban Maya Gutiérrez y a los demás mártires, para superar los tormentos y sufrimientos del martirio, concede a quienes conmemoramos hoy su victoria, de disfrutar de tu amorosa protección y permanecer invencibles ante las acechanzas del enemigo. Por Nuestro Señor Jesucristo tu Hijo que vive y reina contigo en la unidad del Espíritu Santo, por los siglos de los siglos.

R/ Amén.

Lectura de la carta de los Romanos (8,35. 37 39)

35 ¿Quién podrá apartarnos del amor de Cristo? ¿la tribulación, aflicción o angustia?, la persecución?, ¿el hambre?, ¿La desnudez?, ¿el peligro?, o la espada, 37, antes bien, en todas estas cosas somos más que vencedores por medio de aquel que nos ha amado y nos amara siempre. 38 Por lo cual estamos convencidos de que ni la muerte, ni la vida, ni ángeles, ni principados, ni potestades, ni lo presente, ni lo por venir 39 ni lo alto, ni lo profundo, ni creatura alguna, ni ninguna otra cosa creada nos podrá apartar del amor de Dios, que es en Cristo Jesús, Señor nuestro Palabra de Dios

R/. Te alabamos Señor

Estos mártires se mantuvieron fieles al Señor hasta la muerte, sin temer las amenazas de los enemigos, su fe estaba cimentada sobre roca firme.

Los Santos tienen su morada en el Reino de Dios, y allí han encontrado descanso eterno.

Salomo 34

Con este salmo expresamos la confianza en Dios con la que también el Beato Esteban Maya Gutiérrez y los demás mártires, aceptaron morir por Cristo

Reconocimiento de la bondad de Dios

Bendeciré al Señor en todo tiempo, su alabanza estará siempre en mis labios.

Mi alma se gloría en el Señor: que lo oigan los humildes y se alegren.

Glorifiquen conmigo al Señor, alabemos su Nombre todos juntos.

Busqué al Señor: él me respondió y me libró de todos mis temores.

Día Primero. Su vida laica. 16 octubre

El nacimiento del Beato Esteban Maya Gutiérrez, en nuestra ciudad, es motivo de inmensa alegría para todos nosotros, y su vida cristiana modelo a seguir por todos.

El Beato oriundo de Pácora Caldas que pertenece a la Arquidiócesis de Manizales, empezó a formar parte de nuestra comunidad eclesial el mismo día en que nació el 19 de marzo de 1907, pues ese mismo día fue bautizado por el padre Rafael Gonzalez en la Parroquia San José, con el nombre de Gabriel José. Sus padres Teresa y Baudilio, eran muy conscientes de la sinigual dignidad de ser cristiano, hijos de Dios y templos del Espíritu Santo, no quisieron demorar el momento feliz en que su recién nacido ingresara a la iglesia católica, la única iglesia que Cristo fundó. Tuvo tres hermanos Jose Maria, Cira y Soledad. Su partida de nacimiento se encuentra en el despacho parroquial de Pacora en el libro 21, folio 425.

El 27 de diciembre de 1.909 fue confirmado por Monseñor Gregorio Nazianceno Hoyos, para llegar a la plenitud cristiana al recibir el Don del Espíritu Santo, se preparó para participar por primera vez la Eucaristía mediante la recepción de la Sagrada Comunión.

Dios lo creo a su imagen y semejanza y lo dotó de inteligencia y voluntad para que lo conociera y lo amara, le concedió la gracia divina, lo liberó del pecado original y lo hizo partícipe como todo bautizado del oficio sacerdotal profético y real del Señor Jesús.

Oración frecuente, participación constante con los sacramentos, estudio asiduo, trabajo diligente y vida de fraternidad fue su existencia cotidiana.

Dios le fue indicando los caminos que lo llevarían a la vida religiosa en Bogotá y posteriormente a España donde recibió la corona del martirio.

Gozos

Demos gracias a Dios y con estos gozos expresemos nuestra alegría al experimentar que, siguiendo las huellas de Jesús y perseverando en su amistad, podamos como el Beato Esteban Maya Gutiérrez y los demás mártires, alcanzar la cumbre de la santidad. Su ruego son nuestros ruegos, las gracias que por su intermedio imploremos, especialmente la imitación de sus virtudes: caridad, sencillez y fortaleza.

Coro

Esteban fuerte y bueno, testigo fiel y santo, R/. Porque has amado tanto, escuche Dios tu ruego.

Ī

Jesús fue condenado a despiadada muerte, Y tu valientemente a El has imitado, Seguir tu ejemplo santo nosotros pretendemos, Por eso nos volvemos a ti hermano amado.

R/. Porque has amado tanto, escuche Dios tu ruego.

Jesús grano de trigo fue muerto y sepultado, A todos ha salvado del eterno castigo. Y tus has imitado su singular ejemplo, Por eso aquí tu pueblo entona hoy su canto.

R/. Porque has amado tanto, escuche Dios tu ruego.

Ш

Con sangre bautizado Jesús colmo el anhelo, Y tú en Ciempozuelos a enfermos entregado, ejemplo nos has dado de un amor sincero, nosotros hoy queremos seguir tu paso santo.

R/. Porque has amado tanto, escuche Dios tu ruego.

IV

Jesús martirizado por crueles latigazos, Con dulces tiernos lazos a todos ha abrazado. De ti mucho esperamos, otórganos consuelo, Atiende nuestro ruego, extiéndenos tu manto. R/. Porque has amado tanto, escuche Dios tu ruego.

٧

De Pácora has viajado cual dócil misionero A España donde luego fuiste martirizado. Estamos admirados de tu vibrante celo, Acéptanos el ruego que cese nuestro llanto.

Esteban fuerte y bueno, testigo fiel y santo, R/. Porque has amado tanto, escuche Dios tu ruego.

Oración

Señor Dios Todopoderoso que elegiste entre los fieles de Pácora y de la Arquidiócesis de Manizales al Beato Esteban Maya Gutiérrez, para que siguiera de cerca los pasos de tu hijo Rey de los Mártires, y se asociara a su pasión redentora dando la vida en testimonio de su fe durante la persecución religiosa de la guerra civil Española, escucha las suplicas que te dirigimos e infunde en nuestros corazones esa misma caridad que nos lleve a entregar nuestra existencia en el servicio del prójimo para tu gloria y nuestra santificación.

Te lo pedimos por nuestro señor Jesucristo que contigo vive y reina en unidad con el Espíritu Santo por los siglos de los siglos

R/. Amen

Oración Final

Acudimos a Ti, Divino Samaritano, invocando al Beato Esteban Maya Gutiérrez y a los demás compañeros mártires, que testimoniaron con su vida hospitalaria y con su muerte por la fe, la autenticidad del amor a Ti, en servicio de los pobres y enfermos.

Con humildad y confianza, apoyamos en tu Palabra, y por intercesión de los mártires, nos concedas la gracia que ahora te pedimos con fe (se hace la petición), si es de tu beneplácito y para mayor gloria tuya y salvación nuestra, así sea.

Padre nuestro, Ave Maria y Gloria.

Día segundo: La vida religiosa del Beato. 17 octubre

El Beato Esteban ingreso a la orden de los Hermanos de San Juan de Dios, el 15 de junio de 1932 a la edad de 25 años, en el Hospital Psiquiátrico Nuestra Señora de las Mercedes de Bogotá.

El 23 de septiembre del mismo año, en ceremonia especial recibió el hábito que lo identificaba como miembro de su congregación y, como un anuncio velado lo que le iba a suceder, le fue cambiado su nombre de Gabriel Jose, por el del primer mártir del cristianismo, el diácono San Esteban.

El 24 de septiembre de 1933, un año después, en solemne celebración litúrgica, hizo su profesión religiosa. Mediante sus votos de caridad, pobreza, obediencia y hospitalidad, manifestó públicamente su donación a Dios y expreso su voluntad de servir con toda libertad a Cristo y a su iglesia.

Se consagró al Señor, con el fin de tener una experiencia más íntima con Dios, mientras vivía la vida comunitaria, fraterna y apostólica, y dedicaba su existencia a los servicios de los más olvidados, los enfermos mentales.

Nuestro Beato, muy consciente de ser un regalo de Dios para la iglesia, con su donación libre y total de Dios, acepto ser enviado al viejo mundo como signo de su amor misericordioso. Con la sencillez de su vida anuncio al mundo que solo se puede ser transformado el espíritu de las bienaventuranzas.

Con la gracia del Espíritu Santo y la protección de la bienaventurada Virgen Maria, adquirió la caridad perfecta hasta llegara a dar la vida por sólo Jesucristo.

(Oraciones y Gozos como el primer día hasta la Oración Final)

Día Tercero: Vocación hospitalaria del Beato Esteban. 18 Octubre

Nuestro Beato se impregno de los rasgos y gestos de Jesús y de San Juan de Dios, y se dejó guiar por el Espíritu Santo y se dedicó a llevar la buena noticia a los pobres y a sanar a los enfermos.

Su fidelidad al Señor lo llevo a despojarse de sí mismo y a confiar en la misericordia de Dios, lo que le permitió relacionarse afectuosamente con los débiles, los enfermos, y los pecadores a quienes recibía y trataba con palabras y gestos de profunda comprensión y humildad. Quienes carecían de comida, de hogar, de medicinas y de alguna atención, encontraban en él un amigo generosa que acudía en su auxilio.

De esta manera, el joven Pacoreño, Caldense y colombiano, siguió las huellas de San Juan de Dios, llamado el Loco de Granada (España), quien vivió entregado como buen samaritano a servicio de los pobres y de los enfermos en quienes veía a Cristo mismo. Esteban Maya son su gran capacidad de trabajo hizo de todo: enfermero, asistente social, cocinero, barrendero, relacionista público, pero sobretodo se desempeñó como evangelizador con el testimonio de su vida y de sus consejos. Al final de su martirio selló la expresión de su fe y su inmensa caridad.

(Oraciones y Gozos como el primer día hasta la Oración Final)

Día Cuarto: El espíritu de oración del Beato Esteban. 19 Octubre

El éxito del Beato Esteban Maya Gutiérrez en su vida religiosa, se debió sin lugar a dudas, a la constante relación que el mantenía como hijo de Dios, con su Padre infinitamente bueno, con su Hijo Jesucristo y con el Espíritu Santo. Permanecía habitualmente en presencia del Dios, tres veces santo y en comunión con él.

Cada mañana muy temprano, participaba en la oración de su comunidad, después de las plegarias propias de la orden, entonaban los salmos de alabanza al creador en el rezo de los Laudes y participaba con fervor en el Santo Sacrificio de la Eucaristía, actualización del ministerio de la salvación.

Se acercaba devotamente a recibir al Señor en la Sagrada Comunión quien le daba fortaleza y entusiasmo para realizar los penosos trabajos del día al servicio de los enfermos, permanecía fervorosamente en dialogo con Jesús Eucaristía, pedía perdón por los pecados de la humanidad y rogaba insistentemente por las necesidades de los suyos y del mundo. Encomendaba a Dios la salud de sus dolientes y elevaba una sentida suplica por los difuntos.

Cada día recitaba la plegaria Mariana del Santo Rosario que permitía contemplar los misterios del Señor mientras honraba a su santísima Madre. Al final de la jornada no faltaba el examen de conciencia y las peticiones de perdón.

De esta manera se fue preparando poco a poco para aceptar con valor aquel momento en que el Señor le pidió el supremo don de sí mismo mediante el martirio que al mismo tiempo fue el medio por el cual entro definitivamente en la gloria del cielo.

(Oraciones y Gozos como el primer día hasta la Oración Final)

Día Quinto: El Beato Esteban ante el sufrimiento. 20 Octubre

El apostolado del Beato Esteban trascurrió todo el tiempo en medio del dolor y el sufrimiento como el de Cristo que era su modelo y maestro. Cada día se acercaba con misericordia a los hermanos enfermos, sufría con ellos, mientras en el mundo, otros jóvenes andaban en búsqueda de placeres, fortuna y honores. El en cambio permanecía fiel a su tarea con la cual participaba en la obra redentora de Jesús, en el cumplimiento de la voluntad del Padre.

A sus oídos llegaban los rumores de la barbarie de la guerra civil de España, y con tristeza recibía la notica de la muerte de miles de cristianos, jerarcas, religiosos, laicos, martirizados simplemente por pertenecer a la iglesia de Cristo, la que los comunistas pretendieron aniquilar; a menudo intuía que también Él daría testimonio de amor a Cristo con el derramamiento de su propia sangre.

Aceptando el sufrimiento, el Beato Esteban respondió al llamado que Dios le hacía para que practicara la virtud de la perseverancia y la virtud de la esperanza cristiana, mientras participaba en los sufrimientos de Cristo. Siguiendo las palabras de San Pablo. "Todo lo puedo en aquel que me conforta".

De esta manera aprendió nuestro hermano Esteban a encontrar en el sufrimiento la paz interior e incluso la alegría espiritual que tendría como culmen después de su martirio, la dicha del cielo.

(Oraciones y Gozos como el primer día hasta la Oración Final)

Día Sexto: Esteban Maya el Misionero. 21 Octubre

El misionero por excelencia es nuestro Señor Jesucristo enviado por el padre celestial, realizó la obra de la salvación de la humanidad mediante la predicación del Evangelio, la fundación de la iglesia y la muerte en la cruz seguida de su resurrección.

Esteban Maya siguió el camino trazado por Jesús cuando dejó su tierra natal Pácora para irse a Bogotá y luego recibir el mandato de dirigirse a España a cumplir la misión religiosa en aquella nación en donde soplaban vientos de revolución que amenazaban martirio.

Esteban estuvo disponible para atender la voz del Señor, quien, por medio de sus superiores, lo enviaron el 8 de septiembre de 1934 al viejo mundo a evangelizar con el ejemplo de su vida y con su palabra, especialmente a los enfermos y a los pobres.

Realizo su tarea evangelizadora hasta que llegó el momento en que los enemigos de la iglesia lo arrancaron de la Clínica San Jose en Ciempozuelos (Madrid), en donde prestaba sus servicios, para llevarlos a Barcelona donde ocurrió el martirio.

Hoy agradecemos al Señor el ejemplo del Beato Esteban.

También hoy la iglesia nos pide disponibilidad para evangelizar en donde nos encontremos, sea en nuestra propia tierra o de ser necesario en tierras extrañas.

Que el Señor nos conceda pues espíritu misionero.

(Oraciones y Gozos como el primer día hasta la Oración Final)

Día Séptimo. La caridad del Beato Esteban. 22 Octubre

El Beato Esteban Maya Gutiérrez, en su relación profunda con Dios y en el cumplimiento de sus compromisos como hijo de San Juan de Dios, aprendió a relacionarse con los demás. Su amor al Señor se proyectaba en el servicio a los enfermos, a los pobres y a los necesitados. Supo leer en los ojos de ellos sus alegrías, sus tristezas, sus necesidades, sus gozos y sus esperanzas. Aprendió a descubrir en ellos la misma imagen de Cristo.

El amor, la acogida, la dulzura, la caridad con que Esteban atendió a los pobres, hizo presente la acción salvadora de Cristo, como bálsamo que mitiga las amarguras. Su estilo de vida atraía, interrogaba, convertía.

Con su actitud sacrificada a favor de sus hermanos indigentes y con su martirio anunció al mundo que la vida solo tiene valor con la entrega generosa a Jesucristo.

De esta manera nuestro Beato Esteban se acercó a la perfección de la caridad, y creció en santidad y justicia hasta el lugar en donde la iglesia lo ha colocado como modelo de entrega a Dios y al servicio de los necesitados hasta la cumbre del martirio expresión máxima de generosidad y valor.

(Oraciones y Gozos como el primer día hasta la Oración Final)

Día Octavo: Vida de Fe del Beato Esteban 23 Octubre

El Beato Esteban tenía profunda fe en Dios y todo lo que él ha dicho y revelado por medio de la Santa Iglesia. Se entregó totalmente al Señor, con sus obras manifestaba su confianza en Dios. Era difícil su trabajo, pero lo realizaba con ánimo emprendedor, con alegría y espontaneidad, con perseverancia y gran dominio de sí mismo.

Se mantuvo en la fe católica, se esforzó por conocerla, vivió inspirado en ella y la profeso hasta el martirio.

La fe enriquecida con la esperanza y la caridad le permitieron vivir unido completamente a Cristo y participar plenamente en la vida de la Iglesia.

Como la Santísima Virgen Maria, le dijo "Sí" a Dios y permaneció siempre a lo largo de su vida religiosa en una actitud de servicio, de bondad, de humildad, según el espíritu de las bienaventuranzas.

Que el ejemplo del Beato Esteban nos lleve a dejar el orgullo, la arrogancia, la frivolidad y la indiferencia religiosa para que podamos como él sentir a alegría de haber sido fieles a Dios todos los días de nuestra vida.

(Oraciones y Gozos como el primer día hasta la Oración Final)

Día Noveno: Martirio del Beato Esteban. 24 Octubre

Ante Pilatos, Cristo proclamo que había venido al mundo "para dar testimonio de la verdad" (Jn 18, 37). El Beato Esteban no se avergonzó de "dar testimonio del Señor" (Il Tim 1,8). Durante la guerra civil española, el Beato profesó la fe sin ambigüedad, cumplió sus deberes religiosos sin importar las amenazas de los enemigos de la iglesia, siguió cuidando junto con los compañeros mártires a los enfermos del hospital, persevero en su testimonio de fe en Cristo y de amor a sus hermanos.

Llego el momento del martirio y dio el supremo testimonio de la verdad de la fe, no temió a la muerte y la acepto con valor por solo Jesucristo.

El Señor lo considero digno del honor de identificarse con él hasta el extremo de su martirio.

En 1936, cuando la situación política de España se agravo los superiores de la orden gestionaron ante las embajadas el regreso de los hermanos. El 7 de agosto de 1936, con seis compañeros colombianos, en el viaje de regreso entre Madrid y Barcelona fueron apresados por los revolucionarios marxistas y llevado de noche a Barcelona.

El Beato Esteban había escrito el en una carta a sus superiores, "Alabado sea Dios en todos sus designios", estaba dispuesto a lo que fuera, solo quería agradar a su Señor, lo cual hizo hasta su muerte.

Entrego su vida a Dios después de ser torturado y vilmente fusilado con sus compañeros el 9 de agosto de 1936 a las 7 de la mañana. Fue su victoria, su honor y su gloria. A su muerte tenía 29 años y había permanecido por espacio de un año y diez meses en España.

Que su ejemplo nos estimule a dar la vida por Cristo y su evangelio, por los hermanos y por la fe.

(Oraciones y Gozos como el primer día hasta la Oración Final).

Con aprobación eclesiástica Manizales 1995.

Himno al Beato Esteban Maya Gutiérrez

Coro

Servidor del enfermo y del pobre Fuiste mártir testigo de amor Intercede solicito y noble Fiel Esteban, amigo de Dios

1

Feliz Tú, misionero valiente Que de Pácora a España Viajaste Como enviado de Dios y colmaste Con martirio tu Don excelente

Ш

Juan de Dios fue tu guía y consuelo El patrón que fielmente seguiste, A dolientes y simples serviste, Como Cristo tu amigo y modelo.

Ш

Tu valor, tu esperanza y tu entrega Sean nuestros y existan por siempre Fe instruida, sincera y ferviente Caridad que por todos se esmera.

I۷

Que tu amor se difunda por Caldas, La arquidiócesis de Manizales, Nos proteja de todos los males Y engalane de paz nuestras almas.

Otros Datos de Interés

Desde 1936 se inició el riguroso proceso para su beatificación, solo hasta 1950 se abrió el proceso Diocesano de beatificación, fue suspendido por el Papa Pablo VI en 1975, tras la muerte del General Francisco Franco, para evitar alborotar la polémica que se suscitó en el campo religioso a raíz de las atrocidades realizadas durante guerra civil (1936 -1939).

El Papa Juan Pablo II reabrió la causa de estos mártires y beatifico solemnemente en Roma al Beato Esteban Maya Gutiérrez y a sus demás compañeros mártires el 25 de octubre de 1992, esta fecha fue fijada por la iglesia católica colombiana fijo su memoria litúrgica para el día 25 de octubre.

Durante las oraciones siempre se debe mencionar al Beato y a los demás mártires para que las suplicas tengan más fuerza.

Los Beatos de la Orden Hospitalaria San Juan de Dios son 95, de los cuales 87 son españoles y 8 son colombianos.

En Colombia solo hay una Santa y once Beatos.

Colombia tiene 1100 municipios solo 12 tienen un santo, el turismo turístico nos sacara del anonimato.

Cordial saludo

Jose Ancizar Jimenez Gutierrez Medico Promotor y Presidente Fundación Beato Esteban Maya Gutierrez fundacionbeatoestebanmaya@gmail.com www,fundacionestebanmaya.com joseancizarjimenezgutierrez@hotmail.com celular 3163201817